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TENEMOS GANADORA!!!

¡Gran éxito en el SAN JOSÉ DE FIESTA! 

El pasado 27 de diciembre de 2024 se realizó el esperado sorteo del Suzuki Alto 0 km y la afortunada 
ganadora fue… ¡Gloria Noya! 

Un agradecimiento a SEPECO, el comercio que entregó el cupón ganador, y a todos los que participaron.

¡Síguenos en nuestras redes sociales para ver el sorteo grabado!!

¡Felicidades nuevamente a Gloria Noya y gracias a todos por ser parte de esta fiesta!
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Mecánica Cabrera: tres generaciones y 51 años de mejora 
constante y competencias de rally

El Centro Comercial conversó con Enrique y San�ago Cabrera, la primera y tercera generación 
respec�vamente, en una firma que es referencia en el rubro automotriz a nivel local. Desde sus comienzos, 
hace ya 51 años hasta hoy, Mecánica Cabrera ha ido evolucionando a la par del mercado automotriz, 
combinando la atención personalizada y el cuidado del vehículo para el día a día, hasta la preparación de 
coches para compe�ción. Y desde la segunda generación entrando ac�vamente en las carreras.

Mecánica Cabrera - Enrique y San�ago Cabrera

¿Cómo comenzaste en este rubro?
E - Tenía 15 años cuando vine para San José y a 
los cuatro días de estar acá conseguí trabajo en 
el taller de Grasso en Herrera 235 y allí trabajé 
seis años. De ahí en el 64 fui a trabajar a Pérez y 
Marín, y ahí se estaban haciendo los FT1500 
(por Ford Taunus), donde hoy funciona el 
supermercado y el parking. Ese fue el auto que 
se fabricó en San José y yo armé los 200 y pico 
que se hicieron del 1500, del 1700, y en ese 
intervalo creo que fue por el 67 o 68 ya andaban 
en la calle, pero no eran muy conocidos. 
Gerardo Ernst compró uno de los 1500 y en el 69 
fue al 19 Capitales y ganó todo en la categoría de 
el, que corrió con el Chucho Camy. Corrieron dos 
años representando a la Ford y ahí se dio a 
conocer el FT. Y se vendió bastante bien.

¿Cómo fueron los inicios de Mecánica Cabrera?
E - Yo empecé trabajando con tractores o con lo 
que hubiera y la fábrica ya estaba haciendo ese 
auto, cuando vino el primero para instalar con 
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toda la parte mecánica me pasaron a mi para esa 
sección junto a Vitette y Moreira que eran dos 
muchachos que trabajaban conmigo. El tema de 
preparar autos para el 19 Capitales fue un impulso 
de Pérez y Marín junto al ingeniero Moullins que 
era su socio en aquel momento.
En el 73 yo estaba armando rastrojeros y se da el 
cierre de la fábrica. Fuimos al seguro por seis meses 
y hubo que salir a buscar un medio de vida. 
Entonces el 1° de enero de 1974 fue que yo me 
instalé con el taller propio en 18 de Julio 436, frente 
al Fraternidad. Ahí fue donde arranqué y seguimos 
con la preparación de los autos para las carreras 
con Gerardo, que siguió ganando varios años.

¿Cómo fue pasar de trabajar para una empresa 
grande a ser vos mismo el que responde por el 
taller?
E - Bueno, la firma Pérez y Marín me preguntó si 
estaba para volver a los seis meses, pero yo dije que 
no porque sino qué me iba a quedar haciendo 
mientras tanto. Me regalaron unas cajas de 
herramientas y un banco de trabajo y ahí arranqué.

¿Como era lo que se hacía en aquellos tiempos?
E - Recuerdo cuando arranqué un cliente que ya lo 
tenía fue don Ricardo Roquero, el escribano y luego 
toda la familia siguió yendo. Ese fue el primero, 
cuando abrí al puerta lo tenía ahí. Fue todo a fuerza 
de la gente que iba, siempre tuve mucho trabajo 
gracias a dios. 

A qué atribuís que el cliente quiera seguir 
volviendo?
E – El hacer las cosas bien. Porque si queda 
conforme volvía. Además de que en aquellos 
tiempos trabajaba hasta las 11 o las 12 de la noche. 
No había horario. Entonces siempre tenías el auto 

pronto. El horario seguro era de 8 a 12, luego 
arrancábamos de nuevo a las 14 y era hasta que 
se terminara, no había hora para cerrar. Eso fue 
lo que ayudó mucho a llevarlo adelante. Porque a 
cualquier hora estábamos a la orden.

¿Cómo fue el ir aprendiendo sobre nuevas 
tecnologías y mecánica de autos nuevos?
E - En el 84 por intermedio de Bessonart consigo 
el servicio oficial FIAT acá. Que lo tuve hasta hace 
cuatro años. Y ahí de vez en cuando íbamos a 
cursos, yo el único estudio que tenía era la 
escuela rural de campaña, no tengo liceo ni nada. 
Todo lo aprendí viendo y haciendo, comprando 
algún manual que lo estudiaba, y luego con los 
cursos que nos dio FIAT.

¿Hasta que año estuviste en el taller?
E - Hasta el 2020, marzo de ese año. Algo hacía 
pero ya no era el mismo de antes. Estaba mi hijo 
Martín que ya desde esa fecha se encargó 100% 
del taller, y ahora hay otros herederos.

¿Cómo fue esa transición dentro de la familia.
E - Hubo un momento en el que me tuve que 
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operar de la rodilla y falté al taller. Además de que 
alguien tenía que quedar porque yo no iba a estar 
para toda la vida. Se encargó mi hijo entonces. 
Siempre hay que dar lugar a que surjan nuevas 
ideas que de repente uno piensa de otra forma, yo 
fui comprando los escáneres pero quienes 
aprendían eran los empleados. Yo nunca pude con 
eso. Y mi hijo estaba mucho más en todo eso.

Y ahora metidos de lleno en una tercera 
generación.
S – Yo tengo 25 años y estoy formalmente desde 
hace tres años. Siempre anduve a la vuelta. Porque 
salía de casa y como mi padre estaba en el taller 
siempre iba por allá a preguntar, buscar cosas, en 
vacaciones iba y molestaba, me ponían a lavar 
alguna pieza, pero nunca estuve totalmente al 
punto de que me encantara. Yo estudié otra cosa y 

en 2021 decidí que no quería seguir eso, y entré 
en el taller, entre otras cosas porque en el tema 
de competir en las carreras el taller me da una 
flexibilidad laboral que no la tendría en otro lado. 
Y tenía la posibilidad de aprovechar eso ya que la 
empresa está bien armada y consolidada. No me 
parecía correcto cortar con eso y decidí seguirlo.

D - ¿Desde cuándo están en local actual de 
Herrera?
E – Desde el 2000 o 2001. Porque de calle 18 me 
fui un tiempo a alquilar donde ahora está el 
parking, hacia calle Artigas. Ahí estuve 14 años. 
Entonces surgió en un momento la posibilidad 
con Marcelino Aldaz que vendía esos terrenos 
que salen a las dos calles y se lo compré en el 96 o 
97. Empezamos con la obra y tres o cuatro años 
después nos mudamos. 

M o m e n t o  c o m p l e j o  p a r a  h a c e r  e s o s 
movimientos.
E – La verdad que si. Fue el peor momento 
seguramente, el más duro. Porque salí de algo 
que alquilaba y me fui a lo mio, pero ya había que 
cumplir otras obligaciones que eran más 
exigentes. Y siempre me fueron quedando cosas 
para hacer, porque cada tanto uno tiene que ir 
modificando.
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Ese nuevo local les permitió sumar más cosas.
E – Si, totalmente. En los otros locales no tenía 
elevadores por ejemplo. La alineadora si la instalé 
en calle Artigas, pero siempre se le fue poniendo 
más cosas. Y le siguen poniendo.
S – Es que no te queda otra, si te quedás en el 
tiempo el mismo mercado te come porque te vas 
quedando obsoleto. Tenés que estar siempre 
mirando qué cambiar o qué poner, tal vez hace 
unos años como decía el tata se hacía de una 
manera y ahora se hace de otra distinta. Porque 
todo viene distinto.
E – Se ha ido cambiando por máquinas nuevas. La 
alineadora se cambió dos veces. Porque van 
saliendo cosas nuevas.
S – Los escáneres y los elevadores también. Se ha 
ido sumando más la electrónica.

¿Cómo ha impactado el aumento del parque 
automotor y el surgimiento de nuevas marcas, 
como las chinas?
E – Eso ya no lo terminé viendo. Y los que han 
experimentado los cambios en todas estas marcas 
son ellos.
S – Es impresionante cómo se nota, porque el 
acceso hoy a un auto es muy distinto a lo que era 
cuando empezó el taller. En aquellos tiempos 
capaz que había dos en la cuadra, como mucho. 
Hoy nada que ver. Pero así como crece el trabajo 
también crece la competencia obviamente.

Siempre el taller ha estado vinculado al 
automovilismo.
E – La tuvo desde un principio pero no es lo que 
tiene ahora. Ahora ha mejorado mucho más. 
Porque nunca participé en los rallies para el lado 
de Argentina. Iba a verlos, eso si. Pero a ver a otros 
corriendo, llevar autos a correr o como en el caso 
de mi hijo que corría eso no. 

De todas maneras usted sembró esa semilla.
E – Para el 19 Capitales en el 81 preparé tres autos. 
Y al mismo tiempo atendía el taller. Estaba día y 
noche en eso. Preparé el de Ernst, el de Bessonart 
y  e l  Chapesoni  que tenía  una empresa 
constructora en Montevideo. También iba a hacer 
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el auxilio en competencias en Argentina, como en el 
Mundial de Rally con Chapesoni que fui del 85 al 87. 
Con un Honda y luego con un Volkswagen Gol. Se 
anduvo muy bien.
Siempre preparábamos, pero no había nadie de San 
José que fuera.  Iban estos muchachos de 
Montevideo. 

D - ¿Y cómo se dio el pasaje a la competición activa 
en el caso de Martín?
S – El que corta con el tema de la preparación es 
papá, que pasa directo a ser copiloto. Quien 
preparaba era el tata, y papá en vez de hacer de 
preparador pasa a copiloto. Él ya había empezado a 
fines de los 80 a correr en karting y en 1997 se sube 
como copiloto de Gustavo Paiva. Ellos llegan un día al 
taller y papá le tiró la idea de que si precisaba alguien 
que le hiciera de copiloto que lo llamara y un día se 
dio la situación de que le faltó y ahí fue que tuvo la 
chance. Salió para Salto, le dieron unas clases medias 
rápidas y quedó con Paiva. Recuerdo de chico que 
corría en el campeonato entrerriano. Salió campeón 
acá también. Estuvo allá hasta 2008 y al año siguiente 
se vuelve a correr con Pablo Pereira y como yo era 
más grande y nunca lo había visto correr, hice todo 
2009 y 2010 acompañándolo. De esa manera te vas 
haciendo y te va gustando. Ahí llegó un punto que si 
no iba me ponía como loco. Mismo por la escuela 
porque nos íbamos el jueves y al otro día había clase. 
Y ahí el tata me arrimaba al día siguiente a donde 
fuera la fecha, nos íbamos mano a mano el y yo.
Y en el 2016 arranqué yo como copiloto, que sigo 
hasta hoy con Nahuel Barba de piloto.

¿Le ven varios años más a Mecánica Cabrera?
E – Los que tienen la palabra son ellos, yo creo que si, 
p o r q u e  c a d a  d í a  h a y  m á s  v e h í c u l o s . 
S – Tiene vida. Eso si, tenés que trabajar para estar a 

la vanguardia de hacer bien las cosas. Eso no 
cambia. Creo que la atención al público es 
fundamental, porque se ve en cualquier rubro. 
Por más de que tengas competencia, si el cliente 
tuvo una buena atención siempre vuelve. El que 
vuelve es por calidad del trabajo y la atención. 
Así que hay que mantenerse en eso y tirar para 
adelante.
E – Desde que estamos en Herrera el turismo 
argentino ha seguido viniendo. Pasan, los 
atendés y vuelven.

Enrique, ¿vos qué sentís al ver cómo ha 
evolucionado ese taller que empezaste un poco 
por obligación a mediados de los 70?
E – Un orgullo de haber arrancado con eso, que 
mi hijo lo siguió y ahora mi nieto sigue con su 
padre. Yo colgué los zapatos hace tiempo, 
porque a uno ya no le da. Pero ellos lo han ido 
mejorando siempre.

¿Te lo imaginabas así?
E – Yo imaginaba que el taller iba a seguir, pero 
no con la mejora que ha tenido, de estructura, 
de servicios y de todo. Si bien el galpón es el 
mismo, lo importante son los que están adentro 
y lo que tienen adentro de él. 
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Bonificación de buenos 
pagadores

Bonificación diciembre 2024

Se informa que, de acuerdo a lo establecido en la ley 
19.699 del 15/11/2018, decreto 153/2019, de 
3/6/2019 y el decreto de 31/12/2024, se dispone el 
beneficio para los buenos pagadores del Banco de 
Previsión Social, consistente en un descuento del 15 % 
sobre las obligaciones jubilatorias patronales del mes 
de cargo diciembre 2024.

Se señala que la bonificación se otorga a micro y 
pequeñas empresas para las cuales se verifique el 
cumplimiento de 12 pagos regulares correspondientes 
a los meses de cargo comprendidos entre mayo de 
2023 a abril de 2024.

La categorización de un contribuyente como micro o 
pequeña empresa se determina en función del 
promedio mensual de personal ocupado en el período 
antedicho, incluyendo a los titulares, según el 
siguiente límite:

✓ Microempresas: hasta 4 personas.

✓ Pequeñas empresas: hasta 19 personas.

La bonificación se realiza en forma automática, 
aplicándose en oportunidad del pago de los aportes 
del mes de cargo diciembre 2024, que se hace 
efectivo en enero 2025.

El descuento aplica sobre el total de los aportes 
patronales jubilatorios y se visualiza en el código 96 
de la factura.

Se debe tener presente que no están comprendidas 
en esta bonificación las empresas que gozan de 
exoneración total de aportes patronales jubilatorios. 
Asimismo, para las empresas con exoneración 
parcial, la bonificación se aplica sobre la porción no 
exonerada de los aportes
patronales jubilatorios.
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Adelantos de IRAE y Pequeña Empresa 2025
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Descuentos en los tickets de los 
medicamentos; sin pago de órdenes 
para médicos.

Descuento del 20% en seguros de 
automóviles.

Descuento del 15%  sobre el precio fijado 
en la tarifa Ventas Crédito vigente, en 
cartas simples, cartas certificadas y 
paquetes a nivel nacional.

Descuento del 25 % en cursos que dicte 
Fundasol. Descuento del 10% en los 
servicios de Formación en la Empresa. 
Tasas de interés preferencial  en 
microcréditos.

Descuento del 50% para mayores y 
un 55 % a menores de 14 años sobre 
el costo particular.

Descuentos del 15% del precio de lista  en 
su producto Compañía Calificada,15% del 
precio de lista  en el producto Grupo 
Familiar.

Financiamiento para ventas, de entre $3.000 a 
$37.000 hasta en 18 cuotas, con las siguientes 
ventajas: 1) no tiene arancel para el comercio, 
2) el pago se hace entre las 48 a 72 hs desde que 
se envían los documentos, a través del BROU.

Tarifa rebajada con derecho a 8 hs de 
servicio. En cualquier otra cobertura se 
otorga un descuento del 20% en la cuota 
estándar.

Para hijos de asociados: descuento del 
25% en carreras  Univers itar ias , 
Postgrados y Maestrías, y el 30% en 
Carreras Técnicas.

Para empresas socias y funcionarios 
directos: descuento del 10% en 
servicio fúnebres y de cremación.

Clases de manejo. Descuento del 30% en 
la  pr imera c lase.  Benefic io para 
empresarios socios, sus familiares 
directos, y funcionarios directos. 

Descuentos en las tarifas del Parque 
de Vacaciones. 

Descuento del 30% y 2x1 en lentes 
recetados. 15% de descuento en lentes 
de sol. 15% de descuento en lentes de 
c o n t a c t o  y  p r o d u c t o s  d e 
mantenimiento.

Rebaja de 2 puntos en las tasas de interés anual 
aplicadas para las operaciones en moneda 
nacional. Participación de charlas de mercado 
organizadas de común acuerdo entre el CCSJ y 
Cambilex. Los socios contarán con usuario de ID 
digital, sin costo alguno para el usuario. 

 10 % de Descuento en todo PAPELERÍA, y 15 
% de Descuento en impresos.
Los descuentos no son acumulables con 
otras promociones, y se hacen efectivos con 
el pago en CONTADO EFECTIVO O DEBITO.
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UR - URA - COEFICIENTE DE AJUSTE DE  ALQUILERES
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Guía para el ingreso al régimen de Facturación 
Electrónica

Paso 1: Contactar con un proveedor de software 
de Factura Electrónica
En el mercado existen numerosos proveedores de 
soluciones de software de CFE y dependiendo de 
las características de la empresa lo podrán guiar 
acerca de cuál es el sistema que mejor se adapta a 
sus necesidades, así como el equipamiento y 
conexiones que deberá contar para operar con 
cada uno.

DGI proporciona listados de proveedores con fines 
informativos y con el único objetivo de facilitar a 
los sujetos pasivos la selección del proveedor del 
software:
Ÿ Proveedores de Soluciones de Software de CFE.
Ÿ Proveedores de Software inscriptos en el 
“Registro de Proveedores Habilitados”.

Es importante tener presente que si se contrata un 
proveedor  inscr ipto  en e l  “Registro  de 
Proveedores Habilitados”, podrá ingresar al 
régimen mediante un mecanismo simplificado y 
acceder a beneficios fiscales

Paso 2: Adquirir un certificado digital
El certificado digital es un sustituto digital de la 
firma habitual y permite verificar la identidad del 
emisor electrónico, mantener la integridad del 
comprobante fiscal electrónico e impedir al emisor 
electrónico desconocer su autoría o repudiarlo.
 
Se obtiene en la Red de Cobranzas ABITAB o en la 
Administración Nacional de Correos. Los costos 
varían en función del tipo de empresa (literal E), 
unipersonal, SA, SRL, SAS y otras) y del plazo de 
vigencia del mismo, pudiendo solicitarse por un 
año o dos de validez.

 Para el 2024 los costos son:
Ÿ literal E): $890+IVA 1 año / $1.590+IVA 2 años
Ÿ unipersonal: $2.056+IVA 1 año / $3.895+IVA 2 
años
Ÿ SA-SRL-SAS y otras: $ 2.066+IVA 1 año / 
$4.130+IVA 2 años.



Paso 3: Solicitar usuario para e-Factura
El usuario para eFactura se obtiene en el portal de 
Servicios en línea, al que se accede con Usuario DGI 
(para empresas) o con una Identidad Digital (para 
personas físicas, incluye servicios personales). Cómo 
obtener un Usuario GI o una Identidad digital

Una vez ingresado al portal de Servicios en línea se 
realiza la “Solicitud de usuario” que se encuentra en 
el sector “Efactura”. Allí se completa el formulario 
“Solicitud de Creación de Usuario para eFactura”, 
donde se deberá indicar cédula de identidad y casilla 
de correo de la persona que se autoriza y el rol que se 
le asigna (Testing, Homologación, Homologación 
Simplificada).
En caso de contratar con un proveedor habilitado, el 
rol que se debe seleccionar es Homologación 
Simplificada.

Posteriormente se procesa la solicitud y se envía la 
clave solicitada a la casilla de correo declarada. Con 
esta clave obtenida, deberán solicitar su ingreso al 
sistema de facturación electrónica en portal de 
eFactura, que en general se realiza con el proveedor 
seleccionado.

Para acceder a un nuevo ambiente (rol), se debe 
volver a realizar el procedimiento anterior, 

especificando el ambiente al cual se pretende 
acceder. En estos casos DGI incorpora el nuevo 
rol manteniendo la clave anterior.
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Salario Mínimo Nacional a partir del 1º de enero de 2025

Mediante Decreto N.º 369/024 de 31/12/2024, se 
estableció con vigencia a par�r del 1º de enero de 
2025 un incremento del Salario Mínimo Nacional 
(SMN) del 6%.

El gobierno decidió que esta remuneración tendrá 
un ajuste de 6%, y pasará de $ 22.268 a $ 23.604 
mensuales o el equivalente que resulte de dividir 
ese importe entre 25 para determinar un jornal 
mínimo o entre 200 para establecer el salario por 
hora.

El incremento se ubica algo por encima de la 
inflación registrada en 2024 en Uruguay que 
estará en el entorno de 5,4%.
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